

Anuncios a precios convencionales.

Toda la correspondencia y giros al Administrador.

REDACCION Y ADMINISTRACION LECHUGA, 2, PRAL.

Número suelto: 5 CÉNTIMOS

HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Toledo: 1 peseta al mes
Provincias: 4 pesetas a trimestre.
Demás provincias: 6 pesetas trimestre.

Pago anticipado.

Número suelto: 5 CÉNTIMOS

Director: Federico Lafuente.

Toledo 27 de Diciembre de 1906.

Administrador: César López-Bravo.

HERALDO TOLEDANO

adelanta su información dieciséis horas á los periódicos de Madrid que se leen en Toledo.

SITUACIÓN INSOSTENIBLE

Continúa la situación política sin resolverse, y continúa, por tanto, el estado público que los últimos sucesos han producido y que no puede ser ni más lamentable ni más vergonzoso.

Formado el actual Ministerio para llenar y cumplir una función constitucional, hállase empeñado en esta tarea de Gobierno, y á la que ha subordinado todos los demás principios de su programa, dando, además, como prenda pretoria aceptada la discusión de la ley de Asociaciones y la concesión de la amnistía á los delitos cometidos por infracción de la de Jurisdicciones; y cuando el Gobierno, decimos, está empeñado en esta obra tan fundamental, de tanta importancia y de tan grande y extraordinario interés, cuando para su consecución le es precisa la ayuda y el concurso de la mayoría, ésta, sin atender á indicaciones ni á mandatos, sin obedecer órdenes abandona á este Gobierno, que en lo más árido de la lucha, cuando faltan muy pocos días para que se cumpla el plazo fatal, se encuentra sin el apoyo material de los suyos, sin la fuerza moral de sus prestigios y á merced de las minorías, á las que, si las cosas no cambian pronto y de manera muy radical, tendrá que sucumbir forzosamente.

El caso no es para comentado; hasta ahora la historia política nos tenía enseñado que cuando un Gobierno no encontraba en el Parlamento el apoyo de los suyos planteaba inmediatamente la cuestión de confianza ante el Poder moderador, pues bien sabido es que los Gobiernos constitucionales tienen su apoyo en la Corona y en el Parlamento.

El actual Ministerio entiende las cosas, por lo visto, de muy distinta manera, y cree que, á pesar del marcado desaire y de la probada indisciplina de la mayoría, debe continuar en el Parlamento, sufriendo todo lo que las minorías quieran que sufra.

No juzgamos esta conducta, nos limitamos á apreciarla encontrándola tan insólita como expuesta y sin precedentes; pero sin duda debe ser la más conveniente y hasta la más práctica; desde luego constituye una novedad y establece un precedente, cual es el que un Gobierno viva ante el Parlamento y ante la insubordinación de la mayoría y á merced completamente entregado á las minorías.

Ahora bien, ¿puede la política general del país continuar sufriendo esta situación sin grave perjuicio, sin trascendentales consecuencias para la vida pública?

Esta es la cuestión, porque si no lo fuera, realmente las sesiones parlamentarias son de los más regocijadas y entretenidas que pueden soñarse; pero cuando la opinión reclama trascendentales reformas sociales y políticas, cuando estamos amenazados de graves conflictos de carácter internacional, y el rico como el pobre, claman por un orden que permita el normal desarrollo de la vida pública en aquellas condiciones de progreso, impuestas por el natural evolucionar que á todos interesa, ¿puede continuar rigiendo los destinos públicos, como un Ministerio parlamentario, un Gobierno que no

tiene fuerza y prestigio bastante para retener á la mayoría en su sitio?

Deben sacrificarse las energías nacionales á este Gobierno y á esta situación.

CACETA OFICIAL

Día 26 de Diciembre

Parte oficial.

ADMINISTRACIÓN CENTRAL:
Fomento. — Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio. — Subasta de los productos del primer periodo de la Ordenación de los montes que se expresan.

ADMINISTRACIÓN PROVINCIAL:
Diputación provincial de Madrid. — Subasta para el suministro de carne de vaca y carnero con destino al Hospicio durante el año 1907.

Delegación de Hacienda de la provincia de Madrid. Llamamiento de pagos de cargas de justicia.

Edictos de dependencias de Hacienda citando á los individuos que se mencionan.

Junta administrativa del Arsenal de la Carraca. — Subasta para el suministro de materiales y efectos de general uso y consumo para servicios de este Arsenal.

ADMINISTRACIÓN DE JUSTICIA:
Edictos de Juzgados de primera instancia y municipales y jurisdicción de Guerra.

ANUNCIOS Y NOTICIAS OFICIALES:
Observatorio astronómico. — Datos meteorológicos.

Parte no oficial.

Anuncios, santoral y espectáculos.

FUROR MATRIMONIAL

La noticia que reproducimos es del corresponsal que tiene en Londres un diario madrileño de la mañana; atención que bien merece que la reproduzcamos, para los que no la hayan leído:

«La Prefectura de Policía de Nueva York empezó á recibir hace unos días enfurecidas denuncias, todas firmadas por señoras y todas dirigidas, al parecer, contra un mismo sujeto disfrazado con diferentes nombres.

Todas las denunciantes declaraban haber sido víctimas de un polígamo extraordinario.

El prefecto encomendó á varios agentes experimentados la persecución del delincuente, el cual vino al fin á caer en un lazo hábilmente tendido.

La prisión se verificó en Buffalo, precisamente cuando el polígamo incorregible se preparaba á contraer el matrimonio «centésimo primero» con una angelical muchacha de la mejor sociedad de la capital indicada.

El detenido declaró llamarse Jorge Witzhoff y se confesó culpable, pero de treinta y dos matrimonios ilegales «nada más»...

Sin embargo, está plenamente comprobado que Witzhoff se había casado cien veces con mujeres bellas y adineradas de todos los países del mundo.

Es decir, que su amor no había recorrido toda la escala social, sino que se había mantenido en la escala alta, aunque sin reparar en nacionalidades.

Francia, Inglaterra, España, Rusia, Italia, el Canadá y todos los Estados de la Unión le habían rendido el tributo de sus doncellas...

Con el capital de tantas víctimas, Witzhoff había llegado á reunir una renta espléndida que le permitía vivir con lujo y adornar su natural arrogancia.

La increíble hazaña del aventurero ha caído mal en Norte América y le va á costar un poco cara.

Como que el sexo débil quiere mostrarse parte en la causa que se le siga.

RUMORES

No hubo tantos puntos.
Para el de diez y seis puntos.
Y quedaron satisfechos.
Sería inútil preguntarnos.
Tampoco nosotros entendemos esto.
Así nos lo remiten.

Hemos oído hablar de la posibilidad de que vaya pronto una Comisión de aquí á visitar al Sr. Canalejas.

Para decirle lo que ya sabe el presidente del Congreso.
Que aquí los liberales todos son unos.

Ha dicho el Sr. Canalejas que sólo el hecho de reanudarse pronto las tareas parlamentarias implica la continuación del partido liberal en el Poder.

Y siguiendo en estas indicaciones, pudo añadir el Sr. Canalejas, que para bien del país.

Un almirante ruso y tres comandantes de cañoneros, han sido condenados á muerte por un Consejo de guerra, y por haberse rendido á los japoneses.

La sentencia es fuerte, y no admite comentarios.

Ya se sabe por qué el ministro de la Gobernación negó en un principio que fuera cierto lo de la partida carlista de Cataluña.

Quería guardar silencio para hacer el copo, sin sangre.

Y añade el periódico de que tomamos la noticia:

«El ministro se mostraba muy satisfecho de que todos los que componían la partida hayan sido cogidos vivos; y sobre todo, de que entre los presos se hallen los hermanos Moore y el cura Juliá.»

Los han pescado á gusto del ministro.
Vivitos y coleando.

El Sr. Barrio y Mier, como los demás carlistas, no concede importancia alguna á la partida aparecida en Cataluña, creyendo que cuando más se trata de una calaverada. Así será.

«Pero es una calaverada que ha podido tener graves consecuencias.»

Los periódicos de Barcelona, que recibimos hoy, dan minuciosos detalles del hallazgo de una bomba colocada en el portal de una casa de la Rambla de las Flores; en el Campo de la Bota, se hizo estallar la bomba, que contenía, entre otros objetos, muchos fragmentos de acero.

Barcelona ha estado expuesta á otra catástrofe.

Los anarquistas son más activos que los masones.

No duermen.

Su Santidad León X ha regalado al Rey Jorge, de Grecia, el billete de ferrocarril que llevó á Roma cuando acudió al Cónclave, fué elegido Papa y no utilizó el billete de vuelta en que consistió el regalo, regalo que le ha hecho, sabiendo que el Monarca griego es apasionado coleccionista de objetos curiosos.

El Papa es también gran amante de coleccionar curiosidades, y el Rey de Grecia ha correspondido al regalo con una serie de sellos de los juegos olímpicos; pero ya León X tenía de éstos una colección completa.

Posiblemente hará el Rey Jorge algunas gestiones para ver de adquirir la primera cuartilla en que D. Bernabé Dávila empezó á escribir el proyecto de ley de Asociaciones para España.

Resultarán infructuosas las gestiones del Monarca griego.

Porque ya D. Bernabé no tiene nada de original.

El Presidente de la República Norteamericana ha regalado á cada uno de los empleados en la Presidencia, un pavo trufado, y suma el regalo ciento veinticinco pavos. Sin contar el pavo del Presidente.

Que también ha estado de pavo.

La política en Alemania, ha entrado en un periodo de agitación, acentuándose cada vez más, la división de los partidos: se han hecho negociaciones y han fracasado para una completa unión entre liberales y radicales.

En una palabra, que los de Alemania, parecen talmente partidos políticos españoles.

De cumplir sus deberes regresó ayer de Torrijos el señor gobernador.

Vino satisfecho.

Y hasta más gordo le hallaron algunos.

POSTAL

Había número para celebrar sesión, pero al Sr. Canalejas le pareció que no debía celebrarse, y... no se celebró. ¿Por qué? Sigue el misterio; todo nebuloso, todo en la sombra. En medio de tanta penumbra, se dibujaba esta tarde la sospecha de que el Gobierno no logrará la aprobación de los Presupuestos; y para ese fin toda esta contradanza de ministros, leyes y proyectos! Visto el resultado, no merecía la pena.

En el Senado ha continuado la discusión de los Gresupuestos, siendo aprobado el de la Gobernación.

Esta mañana, á las nueve, como estaba anunciado, salieron para Torrijos SS. MM., el Infante D. Carlos, la duquesa de San Carlos y los señores marqués de Viana, duque de Santo Mauro, condes del Grove y San Román, Marqués de Hoyos y el doctor Glaudling.

Ha sido nombrado gobernador civil de Tarragona, el Sr. Gil Roger.

De Marruecos hay mejores noticias; en cambio á última hora habrá gran revuelo en el Senado, por estudiarse con bastante detenimiento algunas partidas de los Presupuestos.

El tiempo es cada vez más frío; los francos, á 8,75, y los pretendientes á ministros, á la temperatura del frito.

Le ha sido admitida al señor marqués de la Mina la dimisión, que tenía presentada del cargo de mayordomo mayor de Palacio. Aunque con las reservas naturales, se indica para sustituirle al señor duque de Santona.

Hoy ha habido un intento de suicidio, y los consabidos timos y raterías.

Continúan las mismas impresiones políticas del día de ayer, siendo general el convencimiento de que la crisis ministerial será un hecho dentro de brevísimos días.

A última hora se hablaba de la contradicción que le ha producido al señor presidente del Consejo de Ministros la suspensión de la sesión de hoy en el Congreso.

Y nada más por esta noche.

Hasta mañana.

ALBERTA.

Madrid 26 de Diciembre de 1906.

FEMINISMO EN ACCIÓN

Son de un periódico de Madrid las siguientes observaciones:

«La verdad es que a los hombres se les estrecha por momentos el círculo de acción en que se mueven para ganarse honradamente la vida.

Camareras en los cafés, ostentando trajes lujosos y valiosa pedrería, á costa de las propinas y de las fogosidades amorosas de los tontos que concurren á esos establecimientos.

Muchachas en los establecimientos lujosos, encargadas de la caja, con pingües sueldos, y luciendo, por lo regular, un palmito encantador.

Mujeres en los limpiabotas, haciendo cosquillas inconscientemente á los parroquianos, al aplicar al calzado los ingredientes que exige su limpieza.

Y... como si faltase algo, mujeres luchadoras en los teatros, sosteniendo entre sí encuentros verdaderamente heroicos, con su correspondiente juez de campo y tal cual coscorrón, que inconscientemente se arman las pobres hembras en los instantes en que ponen mayor empeño para evidenciar que la *feroz* pelea no obedece á movimientos previamente ensayados, sino á la aspiración de triunfar unas sobre otras, para alcanzar la gloria de un campeonato que se premia con una barbaridad de miles de pesetas.

Hay muchos inocentes que se creen esto, y siguen los accidentes de la lucha con los dientes apretados, los labios cubiertos de espuma y presos de intensa emoción. ¡Cuánto se reirán las hombrunas luchadoras!

Pero es del caso que hasta este *sport* atlético, que parecía únicamente propio para hombres, ha sido invadido por la mujer.

Baja el papel del hombre y sube el de la mujer, aunque en muchos casos... haciendo malos papeles.

NOTAS LOCALES

LA UNIÓN LIBERAL

Ayer, una reunión; hoy, una comida íntima; mañana, un cambio de impresiones, secretos, alertas; siempre prescindiendo unos de otros; pero sin ahondar diferencias; en cualquiera y en todos los detalles de la vida muestran los liberales la perfecta unión en que viven, la sin igual armonía de que dan pruebas.

Así se forman los partidos fuertes, así puede seguirse una política seria, sumar voluntades para constituir, bajo sólidas bases, el organismo.

Nada de personales egoísmos; si es preciso sacrificarse y admitir prebendas, antes los amigos que nadie; pero nada de modo exclusivo para los directores del manubrio.

Ha sonado en Madrid la noticia nada más de la probabilidad de que sustituya al actual orden de cosas un ministerio presidido por el Sr. Canalejas; pero no ha de influir el cambio, si llega, en la marcha de los asuntos; todos como un solo hombre, todos perfectos canalejistas, según debe ser, según la disciplina y el orden aconsejan; que se impacienten y protesten los que quieran; lo correcto es hacer lo que hacen los que mandan, porque todos son unos, no debe haber diferencias con liberales?

Pues los liberales han de ser ministeriales de todo Gobierno del partido liberal; no ha de parecerse á los republicanos, por ejemplo, que mantienen diversos criterios, y los ex-

ponen y los defienden, y de tal modo producen divisiones, nada de eso; los que mandan y los que obedecen, los que comen y los que ayunan, los pastores y los borregos, todos igual, todos unos, porque no se trata de ventajas positivas de censurable realismo; la idea, las convicciones, los principios de partido, lo único que atienden.

Así lo entienden y así lo practican los liberales de la capital, ofreciendo un hermoso ejemplo de abnegación y patriotismo desde el diputado al último de los afiliados al partido; la doctrina, el programa liberal antes que nada.

Llegarán las elecciones, y unidos, con firme voluntad y sin reparar en sacrificios, acudirán á los colegios, dividiéndose el trabajo con la abnegación que se reparten las ventajas.

Hubo un tiempo en que aparecían divididos los liberales; pero todo ello era como el recurso de célebre abogado «astucia y maña para engañar á la parte contraria».

Ya nadie duda de la unión de todos los elementos liberales y partidos; así son la envidia de las agrupaciones políticas.

Paso de Sus Majestades por Puebla de Montalbán.

Noticioso este pueblo de la venida de los Reyes á la dehesa que poseen cerca de este pueblo los duques de Santoña, las autoridades pidieron á dicho señor pasaran por esta villa.

Puesto en conocimiento de S. M. este deseo, accedió.

Tan buena nueva llenó de entusiasmo á este pueblo, y desde la persona más humilde hasta la más elevada, quisieron mostrar su cariño á los Reyes, haciendo los preparativos, engalanando sus casas.

Esta mañana mostraban los semblantes de este vecindario ese regocijo propio de las grandes alegrías; pasaban sus Reyes, venían á verlos, y tal distinción querían pagarles con todas las veras de su alma.

Las autoridades, días pasados, arreglaron los caminos y calles enarenadas por donde habían de pasar.

Construyóse cuatro arcos en distintas partes del trayecto adornados con banderas y flores, teniendo cada uno las inscripciones: ¡Vivan los Reyes! ¡Viva la Reina! ¡Viva España! y ¡Vivan los duques de Santoña!

Los balcones, calles y plazas estaban repletas de gentes; uno de los balcones que más llamaron la atención por lo bien adornados, han sido los de la casa de D. Hilario Saumiguel, en donde el raso rojo, amarillo, blanco y azul, formaban artísticos pabellones, cogidos con ramos de flores. Los ocupaban hermosísimas jóvenes.

La gentil y bellísima Florita, hija del dueño, asistía y acomodaba con delicadeza á sus primas las encantadoras Clemencia, Nisa, Leopoldina, Cristeta, Marcela, y á las no menos bellas sus amigas Carmen y Fernanda Muncharaz.

Merece también mención los balcones del señor alcalde y de D. M. del Río.

La llegada de SS. MM. fué anunciada con un repique general de campanas; las autoridades esperaban á los augustos viajeros en la plaza pública.

Al desembocar en la repetida vía, la música tocó la *Marcha Real*.

El entusiasmo rayó en delirio; levantóse S. M., que venía con el príncipe D. Carlos, marqués de Viana y duque de Santoña, saludando á las autoridades y pueblo que le aclamaba, partiendo con poca velocidad.

A continuación llegó S. M. la Reina, á la que acompañaban las duquesas de San Carlos y Santoña. Había llegado á este pueblo la hermosura que no conocían, y al verla hubo flores, pronunciadas por los escolares de este pueblo, que la hicieron reír. Estos escoltaron el coche, llevando banderas, hasta la salida del pueblo, que la despidieron con un ¡Viva la Reina más hermosa del mundo!

Esta inscripción, que ha sido muy festejada, la lucía la casa del capellán de los duques de Santoña, D. Dámaso Montalvo, ini-

ciado por su cuñado y amigo D. Felipe Madrid y D. Esteban Saumiguel.

La Puebla de Montalbán ha demostrado á sus Reyes el cariño que los tiene, agasajándoles como les ha sido posible materialmente, pero es uno de los primeros de España, en cuanto á los sentimientos patriotas mostrados á sus Soberanos.

AIRAM.

Puebla 26-1906.

UNOS DÍAS POR ANDALUCÍA

VII

SEVILLA

Una mañana entera invertimos en visitar la Catedral y la antigua Lonja, tiempo insuficiente tratándose de una de las mejores basílicas del orbe católico, en la cual lucen todos los estilos arquitectónicos, desde el mudéjar hasta el greco romano, pasando por todas las fases del estilo ojival.

El exterior es superior al de nuestra toledana Catedral, apareciendo rodeado el edificio por enorme cadena amarrada á grandes pilares cilíndricos de piedra, y llamando notablemente la atención la bellísima puerta árabe del Perdón, que nos muestra hermoso arco de herradura y puertas chapeadas de cobre al estilo morisco, habiendo pertenecido á la antigua mezquita; las otras ocho portadas, de estilo gótico, son un verdadero prodigio de talla, y el verdadero bosque de crestería gótica que remata el edificio, comunicale majestuoso y bello aspecto.

Contribuye á realzar el conjunto la famosa Giralda, que soberbia y gallarda, elevase á la respetable altura de 97 metros, constituyendo un precioso alminar árabe, en que no sabe uno que admirar más, si sus lindos ajimeces, ó los bellísimos arabescos que decoran sus paredes.

Súbese por 35 suaves rampas hasta las campanas, y luego por escaleras, y el espectáculo que desde arriba se divisa es incomparable: á vuestros pies, y en todos sentidos extiendese aquella Babilonia de 200.000 almas, constituida por calles estrechas y tortuosas, al lado de las cuales surcan modernas y espaciosas vías, cerca el Alcázar y sus jardines, el palacio de San Telmo con los suyos, la Fábrica de Tabacos, el Parque, las Delicias, la Torre del Oro y el puerto con un maremagnum de vapores en él anclados, las deleitosas orillas del Guadalquivir, el barrio de Triana, la Cartuja y en la campiña y colinas inmediatas pueblos como Santiponce y Castilleja de la Cuesta, un conjunto, en fin, que os hace desear el vivir constantemente en aquel delicioso mirador.

Por la puerta del Perdón se entra en el patio de los Naranjos, en el cual se ven algunos arcos de herradura correspondientes á la antigua mezquita, y penetrando en el templo por la nave del Lagarto, véanse colgados del muro un colmillo de elefante, una vara que, según la tradición, fué la del primer asistente de Sevilla un freno atribuido á Babieca del Cid y un cocodrilo, objetos que indudablemente deben ser ofrendas.

El interior del templo es soberbio; pero muy inferior, en mi juicio, al de la iglesia primada, que ofrece mayor pureza de estilo, más luz y mayor valor artístico.

Intentar una descripción de todo lo bueno que allí hay encerrado, sería materia para formar un voluminoso libro, así es, que pasaremos rápida ojeada, ocupándonos de lo más saliente.

El embaldosado es de mármoles blancos y negros, formando cuadros.

Las ventanas ostentan vidrieras de colores, algunas de gran valor artístico.

El retablo de la capilla mayor, del más florido estilo gótico, es uno de los mejores que se conocen en la cristiandad, y las rejas de entrada obra de sobresaliente mérito, magníficos los púlpitos, y los dos órganos de lo mejor que se conoce en su género.

El coro nos ofrece una magnífica sillería gótica del siglo XV, siendo soberbio el fascistol y preciosísimos los libros de coro, de los siglos XV al XVII, con hermosísimas miniaturas.

Una de las más interesantes capillas de la basílica es la Real ó de San Fernando, en la que, en preciosas urnas, descansan varios Monarcas, llamando muy especialmente la atención la urna de plata sobredorada que encierra el cuerpo del santo Rey, conservándose en el altar que está en el fondo la interesantísima efigie de marfil conocida con el nombre de la Virgen de las Batallas, por llevarla, según tradición, Fernando III en el arzón de la silla.

En el basamento del altar guárdase la caja en que estuvo depositado su cadáver, y en un nicho, al lado de la epístola, la que primitivamente se dedicó al mismo uso. Guárdanse en esta capilla, cerrada por artística y valiosa verja, la espada, corona y cetro de Fernando III, el pendón con que se dice entró en la ciudad, riquísimos trajes bordados de oro y pedrería de la Virgen de los Reyes y joyas históricas de alto precio.

En la capilla de la Concepción grande, en un sepulcro de mármol blanco, descansa el cardenal Cienfuegos.

En la sala capitular, verdadero museo, llama la atención una hermosa Concepción del genial Murillo.

En la sacristía mayor, que vale mucho más que algunas catedrales, merecen fijar la atención unas magníficas puertas mudéjares, del siglo XV, guardándose aquí el famoso tenebrario, de gusto ojival y admiración de los inteligentes, y multitud de joyas y alhajas, entre las que figuran las llaves de la ciudad, una de hierro, primorosamente forjada, y otra de plata, ambas de estilo y construcción mudéjar, y la magnífica custodia de Arfe.

La preciosa y ojival sacristía de los Cálices es otro verdadero museo, admirándose en ella un magnífico crucifijo de Montañés y otro pequeño que se atribuye á Murillo.

En la capilla de la Antigua sobresale entre los enterramientos de varios prelatos, el magnífico del cardenal Hurtado de Mendoza.

En la capilla de San Hermenegildo véase el gótico enterramiento del cardenal Cervantes, que es el mejor mausoleo de la Catedral, y otro del almirante D. Juan Mathe de Luna.

En la capilla de San José véase el mausoleo del arzobispo Tarancón, y en la de Santa Ana el magnífico del cardenal Lastra.

En la de San Isidoro guárdase uno de los mejores cuadros de Murillo, que representa el Ángel de la Guarda.

Pero la verdadera joya pictórica de la Catedral, el famoso San Antonio de Padua, de Murillo, robado y vuelto por fortuna á recuperar, se ostenta en la capilla de San Antonio ó del Baptisterio.

En la capilla de la Consolación, el magnífico mausoleo de D. Baltasar del Río, y en la de San Pedro el sarcófago ojival del arzobispo Deza.

Llama también sobremanera la atención el enterramiento de Fernando Colón—hijo del gran almirante—sostenido por cuatro heraldos, que representan los reinos de Castilla, León, Navarra y Aragón.

Imposible continuar recargando esta descripción con la enumeración de valiosísimos cuadros, primorosas esculturas, magníficos enterramientos, artísticas verjas, curiosísimos objetos de arte y valiosas alhajas que hay allí encerradas.

Aneja á la Basílica se encuentra la Biblioteca colombina, que por la calidad de las obras que encierra es una de las más interesantes de Europa, y que empezó á formarse con los libros que dejó Fernando Colón, constando hoy de más de 30.000 volúmenes y 1.600 manuscritos convenientemente colocados en estanterías de caoba y cedro. En el vestíbulo que está al pie de la escalera consérvanse algunos monumentos epigráficos de las épocas visigoda y romana. En las galerías de que consta véase una valiosa colección de retratos de andaluces ilustres, otra de hijos notables de Sevilla y otra de los prelatos de la ciudad. Son muchos los libros curiosos que allí se guardan, y en una vitrina consérvanse libros del uso de Cristóbal Colón, algunos con notas

marginales del mismo, y manuscritos valiosos de su hijo Fernando. Con los libros forma un contraste una espada que allí se enseña impropriadamente como de Fernán González, y atribuida también a Garci Pérez de Vargas.

ARTURO GARCÍA ASENSIO.

Hinojosa de San Vicente, Diciembre de 1906.

MERCADO DE CEREALES

Alava.—En Vitoria se cotiza el trigo á 40 reales fanega; centeno, 25; avena, 15; maíz, 40.

Albacete.—En el mercado de la capital se cotiza el trigo de 11 á 12 pesetas fanega; candeal, de 11 á 11,50; jeja, de 11 á 11,25; centeno, de 6,75 á 7; cebada, de 5 á 6; avena, de 3 á 4.

Almería.—En Vélez Blanco se vende el trigo á 10 pesetas fanega; candeal, 11,50; cebada, 5,50.

Badajoz.—En Don Benito se cotizan los trigos rubios á 42 reales fanega; albares, 40; cebada, 22; centeno, 32; trigo mijo, 45; panizo, 55.

Barcelona.—Trigos: Tendencia variable, aunque con inclinación al alza, habiéndose operado mucho á principios de semana.

Se han practicado como tipo los siguientes precios: Salamanca, 40 á 41; Pañafiel, 40 3/4; Espinosa, 4 1/2; Zamora, 40; Berlanga, 40 1/4 á 40 1/2; Segovia y Yanguas, 40 3/4; Valladolid y Rioseco, 41, y barbilla Salamanca, 38 á 38 1/2.

Todo reales fanega.

Burgos.—En la capital, los precios que rigen son los siguientes: Trigo, 40 reales fanega; centeno, 30; cebada, 23; avena, 14.

Guadalajara.—En Sigüenza se cotiza el trigo á 10 pesetas fanega; cebada, 18 reales, centeno, 26.

Huesca.—Se cotiza el trigo de 32 á 35 pesetas cahiz de 180 litros; cebada, de 16 á 17 idem id.; avena, de 10 á 11 idem id.; maíz, de 20 á 25 idem id.

León.—En la capital se cotiza el trigo bueno á 38 reales fanega; candeal, 37; común, 38; cebada, 23.

Lérida.—Los precios que han regido en el mercado de esta población son los siguientes: Trigos, primera clase, 15,50 pesetas 55 kilos; segunda, 15,25; huerta primera, 14,50; segunda, 14; cebada superior, 6,45 pesetas los 40 kilos; mediana, 6; maíz, 9,75 los 49; avena, 5,75; centeno, 10 los 50.

Navarra.—En Pamplona se cotiza el trigo á 30 reales robo; cebada, 11; avena, 10.

Palencia.—En la capital se cotiza el trigo á 38 y 39 reales las 92 libras; cebada, de 17 á 18 reales fanega; avena, 14.

Salamanca.—En el mercado de la capital el último precio á que se vende el trigo es 39,50 reales fanega; cebada, 23.

Segovia.—En la capital se cotiza el trigo bueno á 40 reales fanega; centeno, 28,50; cebada, 18.

Sevilla.—Se cotiza: Trigos barbilla, de 38

á 40 reales fanega; blanquillo, de 36 á 37; cerrados, de 40 á 41; mezclillas, de 38 á 41; pintones, de 40 á 43; tremés, de 37 á 38.

Soria.—En la capital se cotiza: Trigo hembrilla, 49 reales fanega; centeno, 28; cebada, 18; avena, 15.

Valladolid.—En los almacenes de la capital se cotiza el trigo al precio de 41 reales fanega, con tendencia firme; centeno, 25 1/4; cebada, 19 1/2.

NOTICIAS

En Malaga ha fallecido D. Concepción González-Orduña y Sánchez, madre de nuestros buenos amigos D. Ramón y D. Desiderio López; el primero de ellos director que fué de esta Cárcel.

De corazón acompañamos á la distinguida familia de la finada, en su amargura por tan irreparable pérdida.

SE ARRIENDA un jardín con vivienda y aguas; San Lorenzo, 4, darán razón.

Mañana celebrará sesión la Comisión provincial.

La sesión de anoche en el Ayuntamiento careció de interés.

En la exposición de Valladolid han obtenido la mayor recompensa, dentro del mismo producto, siendo premiadas con Medalla de Plata las exquisitas pastillas de café y leche marca la CABA de Logroño.

Pidase: Confitería de Infantes y Niveiro, Belén, 13.

No tenemos hoy espacio para la sección de espec-táculos.

Ayer celebraron con una comida íntima, el feliz resultado de una cacería, el alcalde Sr. Martos y algunos de los íntimos amigos.

Las compañías ferroviarias han solicitado del Gobierno un plazo para la instalación de caloríferos en los coches de segunda y tercera clase de los trenes.

El plazo que se ha concedido á las compañías es corto.

Ha fallecido en Madrid D. Cipriano Villasante y Ramírez, á cuyos hijos D. Mariano, D.ª Felisa y doña Martina, personas aquí conocidas, acompañamos en su sentimiento.

Hemos recibido el número segundo de una bien presentada revista hispano-americana que con el título de La Ilustración de la mujer, ha comenzado á publicarse en Madrid.

Cree La Automovilista Toledana que desde el día primero próximo podrá comenzar el servicio de auto móviles de Toledo á Bargas y viceversa.

Mañana se celebrará en el Teatro Echegaray una función organizada por varios socios de la Benéfica Teatral.

En la portería del Centro de Artistas é Industriales se facilitan las invitaciones para la misma.

Por los ingenieros del Banco Franco-Español se girará la visita de inspección técnica de la línea del ferrocarril de Alcazar de San Juan á la estación de Toledo según nos ha informado el concesionario nuestro querido amigo D. Cosme Sáñez del Alamo.

Academia de Infantería.

Servicio para el 28.

Guardia de prevención; capitán D. Jesús Pérez

Peñararria; imaginaria, capitán D. León Fernández; vigilancia y visita de hospital, primer teniente don Guillermo Soler; clase práctica, primer teniente don José Gil de Arévalo.

El Teniente Coronel 2.º Jefe, González Irigorri.

Después de saborear el café torrefacto de La Estrella, hay que rezar un Padrenuestro por el alma de los malos cafés, que seguramente serán quemados en el Infierno.

Punto de venta: Arrabal, 24, Confitería.

LA PRIMERA CASA

EN LA FABRICACION DE LOS Ricos Mazapanes de Toledo

DE LEGÍTIMA FAMA UNIVERSAL Confitería de Francisco Martínez

Santo Tomé, 17—Teléfono 77

Una de las especialidades de esta casa consiste en la manera de preparar los riquísimos albaricóques toledanos, conservándolos de modo que no pierdan jugo ni aroma: pruebe el público esta especialidad y se convencerá.

NO EQUIVOCARSE Confitería de Francisco Martínez

Sobrino de Pérez Hernández Santo Tomé, 17—Teléfono núm. 77

TOLEDO

JOVEN MAESTRA

Lecciones particulares y en casa de la Profesora, á precios económicos. Especialidad en labores y corte de modista.

ARMAS, 18, TOLEDO

LA VILLA DE MADRID

antigua tienda de los cuatro tiempos.

Visítad esta casa donde encontraréis un completo surtido en artículos propios de Navidad y de cuanto se relaciona con el ramo de Coloniales y Ultramarinos.

SIXTO RAMÓN PARRO, 17, TELÉFONO, 232.

EL SECRETARIADO

publica las CONTESTACIONES AL PROGRAMA para los exámenes de SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTOS, que han de verificarse ante los tribunales Provinciales.

PRECIO: 12 PESETAS EL PROGRAMA, 0,50.

Pedidos á esta Redacción.

DESDE MADRID

Conferencia telefónica. (DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

(5:10 tarde.)

Lo que dice Romanones.

El ministro de la Gobernación manifestó esta mañana que en este mes quedarán aprobados los Presupuestos porque para ello asistirá número bastante de diputados ministeriales para que se aprueben.

Ha manifestado que él tiene la opinión de que no debe el Congreso suspender sus sesiones en tanto no se aprueben íntegramente todos los proyectos de ley presentados por el Gobierno.

También ha dicho el señor conde de Romanones, que los detenidos en Barcelona son complicados en el atentado, juzgándose como autor al individuo que se suicidó arrojándose del tren cerca de Badalona.

Disgusto de Navarrorreverter.

El ministro de Hacienda está muy disgustado por las dificultades con que tropieza para la aprobación de los Presupuestos.

Regreso de SS. MM.

Han llegado los Monarcas de la Ventosilla.

EN LAS CORTES

Congreso.

Abrese la sesión á la hora de costumbre, presidiéndola el Sr. Canalejas.

El Sr. Lerroux pide que sean comprendidos en la amnistia los delitos de contrabando y políticos y todos los de imprenta.

Se le contesta, que éstos, ya son comprendidos.

El señor marqués de Villaviciosa, solicita que desaparezcan las cesantías de los ministros, estimando que sólo debía concedérsese una especie de dietas por valor de 3.000 pesetas al año. (Su pretensión es acogida con risas.)

Pide al presidente de la Cámara que desista de la discusión de la ley de Asociaciones, por la tranquilidad del país.

El Sr. Canalejas le contesta, que no es ocasión oportuna para ocuparse de la ley de Asociaciones.

Los Sres. Nougés y Riu se ocupan de cuestiones de interés local.

En el Senado han quedado totalmente aprobados los Presupuestos que iban discutidos.

MESA.

TOLEDO IMPRENTA DE LA VIUDA DE LARA PLAZA DE AMADOR DE LOS RÍOS, 9 Y 12. (ANTES POSTES)

—¡Ahora, Santiago, vas á explicarnos tus extrañas declaraciones! —Entremos—dijo éste—y hablemos abajo. Es necesario que nadie nos oiga. Subieron al salón, y Juana subió á ver si su madre dormía. —Duerme—dijo entrando al cabo de un instante.—Nada tenemos que temer. Y para mayor seguridad alejó á los criados. —Ya estamos solos: hablad. Santiago movió la cabeza con aire de satisfacción. —Amigos míos, por esta vez creo que tengo el hilo. —¿Todavía tenéis alguna esperanza? —murmuró Valentina. —Empiezo ahora á ver claro. —Aquí, para entre nosotros, no creo que Mr. Beaulieu esté dotado de la sagacidad necesaria á un juez de instrucción. Seguid mi razonamiento. Juan Farades era rico; no se ha encontrado su fortuna; luego se le ha asesinado para robarle

Supongamos por un momento que los asesinos sean realmente vuestros padres. El asesinato tuvo lugar entre once y media y doce de la noche, hora comprobada por tres médicos. Luego si M. Arturo y M. Luis hubieran perpetrado el crimen, les sobraba tiempo para haber encendido un buen fuego y haber consumido los objetos encontrados hoy. Segundo punto. Este, que es importantísimo, sólo Pablo puede comprenderle. La cartera sólo contenía papeles sin importancia, y la de Juan Farades estaba siempre llena de cartas y de valores. Si vuestros padres hubieran tenido tiempo de haber escogido entre ellos, también le hubieran tenido de reducir á cenizas el resto. —Es cierto—respondieron Pablo y las dos jóvenes. —Y, sin embargo—objetó Valentina—¿cómo explicar el hallazgo de estos objetos? —Suponiendo que alguien los haya puesto aquí.

Cuando estuvieron en el coche, Pablo asiendo el brazo de Santiago, exclamó: —¿Es serio lo que acabas de decir? —No puede serlo mas. —¿Sigues creyendo todavía en la inocencia de los Farades? —Más que nunca. —¿Y acusas á Climpson? —Si tuviera más confianza en la justicia, ya le hubiera denunciado; pero al más leve rumor tendría tiempo de escapar, y prefiero dejarle dormir. —Pero alejándonos nosotros, ¿quién le vigilará? —¿Quién le retendrá aquí? —La noticia del descubrimiento de pruebas absolutas de la culpabilidad de los Farades, le dará una seguridad completa y se quejará. —¿Es decir que realmente partiremos para Calcuta? —¿Lo dudas? —El vapor sale mañana de Marsella. —Si no vamos en el correo, fletaremos un buque cualquiera que nos lleve á

cartera, que puso en manos del juez de instrucción. Mr. Beaulieu se fijó en seguida en las iniciales J. F., grabadas en la piel. Luego la abrió. —Está bien—murmuró.—Cartas, recibos, sobres y tarjetas con el nombre de Juan Farades. Y se dirigió á una mesa que había en uno de los cenadores del jardín, y en ella extendió los papeles. Todos le habían seguido; pero nadie se atrevía á hablar. Aquellas concluyentes pruebas anonadaban á los pobres jóvenes. El juez tomó asiento, é interrogó á Velizay en tono desdeñoso: —Caballero, no puedo menos de aprovechar la casualidad que os ha traído aquí. Ya que habéis reconocido las joyas, el puñal y la cartera, recientemente encontrados, ¿podrías dar nuevos detalles acerca de estos documentos? Santiago, que era el único que no

